
日勤者が集まりKYT をします。

▼入浴前の情報共有で
　安全な介助を行います。

◀病院全景、相模湾が
　望めます。

▲介護医療院併設を機に介護支援用
ロボットの導入をしました。

看護主任会の議題は多岐にわたり、まさに看護部の縁の下の力持ちです。
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クリスマスお楽しみ会には院内保育園の園児たちが

お遊戯を披露し、患者さんから喜ばれました。

一般財団法人　生活保健協会
湯河原中央温泉病院



　「明日の休みはマグロでも食べに行く？」と家族も盛り

上がって、ふと出かけるのが三浦半島の先端に位置する三

崎漁港です。

　三崎漁港はマグロをはじめ新鮮な海の幸を堪能できる

町として有名ですが、突然行っても安くて美味しくてボ

リュームたっぷりのランチが数多くあり、毎回違う店に入

る楽しみもあります。「三崎フィッシャリーナウォーク」

の一階にある「産直センター・うらり」で、三崎で獲れた

新鮮な海産物や野菜も購入できます。また、海中散歩が楽

しめる半潜水式の観光船「にじいろさかな号」が出ていま

す。一見普通の遊覧船に見えますが、所要時間40分ほどで、

美しい三崎漁港の海中を泳ぐ豊富な魚を船底から見ること

もできます。

　今回、三崎港の向かいにある城ヶ島にも足を伸ばしてみ

ました。城ヶ島は三浦半島の南端に位置する神奈川県最大

の自然島で、灯台まで遊歩道になっています。富士山を背

景に、波や雨風の侵食で自然が作り出した独特の地形など、

岩場から臨む海はとてもきれいですがすがしいひと時を過

ごしました。

　自然の中に包まれると心も癒されます。疲れた心も体も

リフレッシュして、新たに頑張る力に変えましょう。

　今回は、「箱根旧街道・1号線きっぷ」という、1,750円

で小田原⇔箱根町港⇔小涌谷⇔小田原を行き来できる電車

とバスのフリーパスを利用してみました。

　朝9時半に小田原を出て、箱根湯本からバスに乗ると、

10時半のおやつ時に箱根旧街道の「甘酒茶屋」に到着し

ます。茅葺き屋根の趣のあるお茶屋で一服。そしてまた、

バスに乗り「箱根神社」へ。縁結び、金運・勝負運アップ

のご利益がある話題のパワースポットです。御朱印も3体

いただけます。寄木細工のお守りもあり、模様がみんな違

うので思わず選ぶのに迷ってしまいました。

　ランチは近くの「山のホテル」で。芦ノ湖を眺めながら

リッチなひと時が過ごせます。芦ノ湖畔の最近話題のベー

カリーに寄ってぶどうがぎっしり詰まった食パンを購入！

ここはテラスが足湯になっていて、湖を眺めながらパンが

食べられます。

　最後は小涌谷駅から箱根登山鉄道で景色を楽しみながら

箱根湯本に帰ってきました。ゆっくり堪能できる「大人の

箱根コース」です。

　桜木町駅周囲を歩いていると見かけたことがある人も多い

と思います。赤いレトロな車両の「あかいくつ」号で廻る観

光スポット巡りがおすすめです。

　横浜ベイエリア一日乗車券「みなとぶらりチケット」なら、

エリア内の市営地下鉄と市営バスが一日乗り放題で大人500

円、小児250円です。桜木町駅を中心に、赤レンガ倉庫〜元

町〜港の見える丘公園などを一周できるコースでは、買い物

が済んだらバスに乗って中華街でランチ♪またバスに乗って

観光して、ゆっくりと1日かけて横浜を満喫することができ

ます。

　車内では、スポット毎に観光案内アナウンスが流れるので、

横浜の歴史に触れ、新しい発見ができるかもしれません。途

中乗り降りしなければ、1コース40分〜 1時間で廻ること

ができるので、複数のコースを巡るのも楽しいですよ。

　天候に左右されず、子どもからお年寄りまで楽しむことが

できますので、ご家族や友人を誘ってぜひ足を運んでみてく

ださい。
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川 総合相模更生病院

看護師　伊 藤  美 保 川崎市健康福祉局
地域包括ケア推進室 

保健師　鈴 木  宣 子

平塚市民病院

看護師　面 田  利 文

赤レンガ倉庫。奥にベイブリッジが見える

「あかいくつ」号の車内 港の見える丘公園

城ヶ島の遊歩道

「あかいくつ」号で
 横浜めぐり

海中散歩も楽しめる
三崎漁港箱根いいとこどり散歩

相模原支部

県央支部

小田原支部

湘南支部

横須賀支部

横浜北支部

横浜西支部

川崎支部

三浦市
三崎漁港

横浜市西区・中区
桜木町～赤レンガ倉庫～
港の見える丘公園～山下公園

箱根町
小田原～小涌谷

横浜南支部

横浜市西区、中区
赤レンガ倉庫〜元町

〜港の見える丘公園 箱根町

芦ノ湖を眺めながら

三浦市
新鮮な

海の幸を堪能

足湯に浸りながら、ベーカリーのテラス越しに芦ノ
湖が見える

マグロカツ定食

甘酒茶屋のいろりが落ち
着く

観光船
箱根神社の龍神水
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Activity of specialistスペシャリストが行く！
老人看護専門看護師

今回のテーマは…

乾
か ん

癬
せ ん

と疥
か い

癬
せ ん

目からウロコの
お役立ち情報

名前は似ているけれど、
全く別の病気

乾
か ん

癬
せ ん

とは
　症状としては、皮膚が赤くなり（紅斑）ガサガサし

て（鱗
りん

屑
せつ

）盛り上がってきます（浸潤）。痒みはないか、

あっても軽いことが多いです。肘や膝などよく擦れる

部分（間擦部）に症状が出やすいのが特徴です。また、

髪の生え際やおへそ、お尻に出ると、特に治りにくい

ことが多いです。

　原因は皮膚に炎症を起こす物質が過剰に出ているこ

とと皮膚の生まれ変わりのサイクルが異常に早まって

しまうことです。慢性に経過し、よくなったり悪くなっ

たりを繰り返します。

　治療の基本は塗り薬です。以前は治らない皮膚病と

されていましたが、最近では新しい飲み薬や注射の薬

が出てきて、皮膚の症状がない状態を維持することも

可能になっています。

　また、メタボリック症候群との関連や関節の痛みを

伴う人（関節症性乾癬）もいることがわかってきて注

意が必要です。また「カンセン」という響きから“感

染する”つまり、人から人に移ると思われてしまうこ

ともありますが全くの誤解です。人から人に移ること

はありません。

疥
か い

癬
せ ん

とは
　ヒゼンダニというダニが皮膚の中に入ってしまうこ

とが原因です。こちらは人から人に移る、つまり感染

する病気です。

　症状としては赤いポツポツ（紅色丘疹）が体や指の間、

陰部などに出て、激しいかゆみを伴います。特に夜間

にかゆみが強くなるのが特徴です。症状のある部分の

皮膚をピンセットで取り、顕微鏡で覗いてダニを見つ

けることで診断します。

　人の肌と肌の直接の接触のほか寝具を介して感染す

ることもあり、老人ホームや病院で感染を起こしてし

まうこともあります。普通は特別な隔離などは必要あ

りませんが、手足や体の皮膚にとても強いガサガサが

出て強い感染力を持つタイプもいます（ノルウェー疥

癬）。治療はダニを殺す飲み薬ですが、塗り薬も使われ、

首から下の全身にまんべんなく塗るのが大事です。

最後に
　名前は似ているけれど、感染しないカンセン（乾癬）、

ダニが原因で人から人に感染するカイセン（疥癬）と全

く別の病気ということがわかってもらえたと思います。

　もし今回説明したような症状を見つけたら、まずは皮

膚科を受診して下さい。

　私は以前、療養病棟で勤務していました。遷延性意識障

害のある患者がほとんどで10年以上寝たきりの方が多く、

介護や治療に関する悩みや健康相談、意思決定の支援も増

えていきました。患者・家族の高齢化により、次第に認知症

への対応に苦慮したり、看取り時の対応に私自身悩む事が

増え、高齢者の心身の変化や社会の取り組み等まだまだ学

ぶべきことが多くあることに気づきました。そこで、老人

看護専門看護師という資格に興味を持ち、進学する事にし

ました。臨床経験が長く我流の経験知を持っていた私には、

大学院で学ぶ論理的な思考への転換が難しく、何度も挫折

をしましたが、指導をしてくださった先生方や先輩専門看

護師の方々に支えていただき、無事資格を取得することが

できました。

　在学中は、アメリカで医療ケアを学ぶ機会もあり、日米

の看護の違いを知ることが出来ました。当院の隣には「キャ

ンプ座間」がありキャンプ内で働いている方（軍属・一般職）

が入院することがあります。必ずと言っていいほど看護師

の業務内容の相違に戸惑いや不安、不満を持ちます。患者・

家族に、看護の仕組みの違いを説明し不安・不満の解消を

図っています。また、スタッフも文化の違いに戸惑いを感

じながら接しているため、キャンプ内の診療所で行ってい

る治療や検査を説明したり、翻訳ソフトの活用を促したり

しています。さらに、看護の日（Nurse's week）にキャン

プ内の診療所と交流会があるため、職員と一緒に参加して

います。

　老人看護はとても広範囲です。私は、主に認知症と慢性

疾患を学習してきましたので、せん妄や認知症患者の対応

相談を行っています。看護師からはケアの相談や事例検討

に関する支援依頼、医師からは薬剤の使い方の相談等も受

けています。その他に、高齢者の身体変化や認知症に関す

る学習会や言語聴覚士と協働してポジショニングで（PO）

食べる喜びを（T）伝える（T） 「POTT プログラム」を用い

た勉強会を開催しています。看護師はもとより、言語聴覚士、

作業療法士、理学療法士、介護福祉士、看護アシスタント

が参加しています。昨年度は4回開催し、車椅子とベッド上

の食事摂取時を想定して講義と演習を行いました。今年度は、

5月以降で2ヶ月に1度開催を予定しています。

　開院して3年が経ち、今年度から入退院支援の部署を担当

することになりました。

　今後は地域での活動や、入院前から退院後までの生活を

踏まえたよりシームレスな入退院支援が提供できるような

システムを作っていくことに尽力していきたいと思ってい

ます。

資格取得後の活動

アメリカで医療ケアを学んで

資格取得を目指したきっかけ

社会医療法人ジャパンメディカルアライアンス　
座間総合病院　患者サポートセンター

老人看護専門看護師　本 間  礼 子

せん妄や認知症患者の対応相談を行い、
言語聴覚士と協働して「食べる喜び」の

勉強会を開催しています！

このコーナーでは、皆さんの生活に
役立つ、とっておきの情報を提供し
ます。今回は、「乾癬と疥癬」につい
て、横浜市立大学 環境免疫病態皮
膚科学  助教  渡邊友也先生に解説
していただきました。

写真1　乾癬 写真2　指間に認める疥癬湿疹 写真3　ヒゼンダニの虫体
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「看多機」の取り組み

施設というより家庭の雰囲気
　駅から数分歩くと、小高い山と田畑が広がるのどかな住

宅街に「訪問看護ステーションゆらりん」と「看多機ナー

シングホーム岡上」がありました。外観は、普通の2階建

て一軒家。施設と感じるものは、看板だけでした。1階を

施設、2階を事務所として使用していました。

　玄関を入ると、ダイニングキッチン。その奥に、お風呂

やトイレ、居宅スペースとしての部屋に6床のベッドがあ

りました。ダイニングでは、利用者さんがテレビを見てい

たり、新聞を読んでいたり思い思いに過ごしています。

　入浴を終えた利用者さんが気持ちよさそうにスタッフに

ドライヤーをかけてもらっています。人工呼吸器を装着し

ている利用者さんは、居間で過ごしています。施設と表現

されていますが、家庭で過ごしている…そんな日常の穏や

かな空間がありました。

「看多機ナーシングホーム岡上」の歴史
　株式会社リンデン代表取締役　林田菜緒美氏は、2011

年4月に訪問看護ステーションを立ち上げました。訪問看

護に取り組んでいく中で、介護者が困った時や医療処置の

ある利用者さんに、急なショートステイやレスパイト入院

の対応ができないなど、十分な家族支援ができないことを

感じていたそうです。

　看護小規模多機能居宅介護（複合型サービス）制度は、

終末期も含めた在宅療養の継続を支えるために、従来の訪

問・通所サービスに加え、医療ニーズの高い利用者にも対

「看多機ナーシングホーム岡上」の
利用者の現状
　現在、26人の利用者さんが登録されています。ショートステ

イはもちろん、介護者が入院している間利用している方もいま

す。ケアマネジャーが日々ケアプランを変更しているため、介

護者が急に具合が悪くなる、急に出かけなければならない用事

ができた時などにも対応できます。

　訪問をしているなか、洗濯をしても干すことができないでい

たり、買い物ができないでいたり介護者が十分に介護を行えな

い状況も多々あるそうです。林田さんは「お迎えに行って洗濯

ものを干し、送りに行った時に取り込む。送迎の途中で買い物

をするなど、月定額サービスなので提供できる支援もある。サー

ビスを提供する本来の部分ではないが、利用者さんにとって介

護者の存在は不可欠なものです。介護者の支援は、利用者さん

の生活環境を整えることの一部です。介護者が健康でなければ、

利用者さんの生活を支えることは困難となります。」と語って

いました。

最期の看取りも
　「ナーシングホーム岡上」では、連携しているクリニックで

訪問診療を行い看取りも行っています。一人暮らしの利用者さ

んも、できる限り自宅で過ごし、最後の数週間を「ナーシング

ホーム岡上」で顔見知りのスタッフに見守られながら最期まで

穏やかに過ごしていくそうです。

　事務所に上がる階段の壁に貼られた、これまで旅立たれた利

用者さんの笑顔がとても印象的でした。そして、残された家族

も「ナーシングホーム岡上」にお手伝いに来ていました。「『ナー

シングホーム岡上』は、大切な人を亡くした寂しさを、顔見知

りのスタッフと一緒に過ごし緩和することができる。利用者さ

んだけでなく、介護者の居場所として存在し、グリーフケアも

担っている場です。」と話していました。

サテライト型ゆらりん家
ち

　「ゆらりん家」は、児童発達支援・放課後等デイサービ

ス「KIDS ゆらりん」も併設しています。気管切開をして

いる先天性の障害を持つお子さんがいるお母さんが仕事を

辞めざるを得ない状況をどうにかできないかと話し合い、

2016年10月に開所しました。

　成長に伴い、現在では気管切開チューブを自分で挿入で

きるところまで支援を続け、小学校に通うことができ、お

母さんは仕事を続けることができている。長く関わりを続

けられる在宅看護ならではのすばらしい支援だと感動しま

した。

取材を終えて
　「看多機」を行うためには、地域とつながることが必要

です。夏祭り等地域の行事に参加し、地域住民の理解が不

可欠です。林田さんは「思いを形にしていくうちに、小さ

くても必要な地域包括ケアシステム・共生社会の構築につ

ながってきました。赤ちゃんからお年寄りまでその人らし

く生きていくことに寄り添う場でありたい。交流・なごみ

の場としても活かされ、拡がっていく地域づくりに貢献し

たい」と話されていました。

　今後、看多機が増え、住みなれた地域や自宅で、できる限

り過ごすことのできる環境が整っていくことを願います。

（広報出版委員会　柿澤文子　井出弥生　木脇厚子）

応できる宿泊や、気軽に利用できる相談の機能が不可欠である

と日本看護協会の提言などをもとに創設された制度です。

　そこで、林田さんは2014年9月、川崎市で初めて「看多機ナー

シングホーム岡上」を開設しました。

　「看多機」は、要介護度に応じた月定額制のサービスです。

ケアマネジャーが在籍しているため、利用者や家族の状況が変

わった場合も、臨機応変にサービスを組み合わせて提供するこ

とができます。

田畑が残る住宅街に、普通の民家のような建物
「看多機ナーシングホーム岡上」がある

ケアマネジャーの江角さん

「看・護小規模多・機・能居宅介護」（以下「看多機」という）制度をご存知でしょうか？聞き慣れない方も多いと思いま
すが、病気や障害を抱えた方が住み慣れた自宅や地域で暮らし続けられるよう、家族も含めて支援する地域密着
型の制度です。一つの事業所が訪問看護・訪問介護、通所サービス、宿泊サービスを一体的に提供し利用者及び家
族の方の生活を支えます。そこで、私たちは、川崎市麻生区にある　①看護小規模多機能居宅介護ナーシングホー
ム岡上 ②訪問看護ステーションゆらりん・ヘルパーステーションゆらりん ③サテライト型看護小規模多機能居宅
介護ゆらりん家を取材してきました。

株式会社リンデン代表取締役

林田  菜緒美 氏

ショートステイ用の清潔な個室

昼食の準備をしている厨房（サテライト型ゆらりん家）。
ちなみにこの日のメニューはカキグラタンでした

リハビリをするお子さんと林田さん
（上左）とスタッフの方々

自宅のような雰囲気の
ひのきのお風呂

広報出版委員会が
取材しました
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看護の日・看護週間事業
　近代看護を築いたフローレンス・ナイチンゲールの誕生日にちなみ、5月12日は「看
護の日」と制定されました。この日を含む週の日曜日から土曜日までが看護週間です。

看護の日・看護週間とは…

かながわ看護フェスティバル2019開催！
　看護や介護への関心を普及啓発するために、5月11日（土）にクイーンズスクエア横浜にて「かながわ看護フェスティバル 2019」

が開催されました。ステージでは高校生の手話部パフォーマンスやミニコンサート、AED デモンストレーション、健康体操など様々

な催しが行われ、参加された方々に楽しんでいただきました。「まちの保健所」では血管年齢測定、脳・肺年齢測定など行われ順番

待ちの行列ができ、2,197人の方が参加されました。また、ナース服の展示や試着コーナー、写真による看護職の職場紹介コーナー

などを設け、学生や親子連れ等参加者の目を引いていました。

川崎幸病院による AED
デモンストレーション☆

身近なものを使っての傷の手当てや段ボールベッド
やトイレの作り方を展示し、1日で400名以上の来場
者がありました。また、災害支援ナースの活動紹介を
行いました。

ステージでは「星―しん―」さんによるミニコンサート
が行われました。会場では、やさしい歌声に足を止めて
聞き入る方が多数いました。

県立二俣川看護福祉高校の手話部によるパフォーマンス。
音楽に合わせた元気いっぱいの手話ダンス、学生さんの
笑顔がまぶしい！

「進路相談」では順番待ちの列が
絶えず、看護職に対する関心の
高さが伺えました。

かわいいナース姿の兄弟、はいピース！

ナース服の展示では「ミッフィー
柄」のものがありました。小児病
棟で活躍しそうです☆

お姉ちゃんは妊婦さん、わたし
は赤ちゃんを抱っこしてお母
さんになりました☆

管理者の魅力  主任時代に準備すること
～看護現場学から～

看護師職能委員会Ⅰ研修会

  はじめに
　今回の研修を企画
するに当たり、2016
年に実施した「神奈
川県下における病棟
主任看護師の役割と
支援に関する実態調
査」の結果、現主任
たちが役割遂行にス
トレスを感じ、支援
体制が不十分であり、

次世代の看護管理者に魅力を感じないという意見が多
くありました。
　そこで、次世代の看護管理者の育成が課題と考え講
師に横浜市立大学看護キャリア開発支援センター　セ
ンター長　陣田泰子先生をお招きし「管理者の魅力　
主任時代に準備すること〜看護現場学から〜」という
テーマで、11月14日（水）に研修会を開催しました。
　募集人員は当初100名でしたが、応募多数のため会
場を変更し、319人もの多くの方が参加できました。

  研修内容
　キャリアデザインシート（私のヒストリー）を使用
して看護師になったきっかけや、印象に残った看護の
場面を思い出しながらシートを作成しました。シート
を活用して参加者と語り合い共有することで、自ら実
践してきた看護を概念化することができました。
　看護実践の掘り起しを行って参加者と語り合うこと
で無意識から意識化する経験ができ、自分の看護を後
輩に伝えることが主任看護師の重要な役割であると認
識できる研修でした。

  参加者の声
　参加者のアンケートから「非常に良かった」「良かっ
た」が90％と満足度の高い研修となりました。
　意見としては「もう主任として働けないと壁にぶつ
かっていました。先生のお話を聞いて涙が出そうに
なった」「これからももう少し頑張ってみようかな、と
思えるようになりました」「主任として組織から選ばれ
た人材と何度も言っているのを聞いて、少し自信が持
てました」「主任になったばかりで役割が分からなかっ
たが、知が広がる病棟にしたい」「看護師を目指した当
時の記憶が蘇った。そして元気をもらいました」等、
声が聞かれました。
　その反面「研修時間が短かった」「概念化シートを時間
をかけて作業したかった」という意見もありました。
　今回主任を対象とした研修のニーズが高いことが分
かりました。今後もこのような研修を企画・検討して
いきたいと考えております。

（看護師職能委員会Ⅰ　小林理恵子）

講師の陣田泰子先生

研修会風景　熱心に聞き入る受講生の様子

キッズナース
記念撮影

災害時お役立ち情
報コーナー

妊婦体験コー
ナー

看護職進路・復職相
談コーナー
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毎日をHAPPYにする 私のヒーリングタイム

理事会報告 第1回 令和元年5月18日㈯

人も景色も一期一会！  “槍
や り が だ け

ケ岳” 横浜労災病院

看護師　根 本  律 子

　北アルプスでは夏山診療所が開設されるのを

ご存知でしょうか。自由気ままな旅が好きな私

は縁あってその一つ槍ヶ岳診療所のボランティ

アに学生時代より参加しています。短い登山シー

ズン、交代で診療活動を支え、夜は楽しく語り

合います。四方から伸びる尾根の頂点にある槍ヶ

岳は標高3180m、ピラミダルな山容はどこから

みても目立つ存在です。違う山から槍の穂先が

みえると、不思議とまた行きたくなります。槍ヶ

岳を通して得てきた経験と出会いは私の大切な

財産です。山からボーと眺めているひとときが

私の癒しの時間、みせてくれる山の表情はいつ

も違います。山の景色も人の出会いも一期一会、

そんな出会いを楽しみにまた山に出かけます。

審議事項
1	.	令和元（2019）年度神奈川県看護協会通常総会
運営について		承認

２	.	令和元（2019）年度神奈川県看護協会改選役員
候補者について		承認

３	.	令和元（2019）年度職能委員・常任委員・支部委
員について		承認

４	.	平成30（2018）年度事業報告（案）について		承認
５	.	平成30（2018）年度決算報告書（案）及び監査報告
書について		承認

 報告事項
１	.	会長・専務理事・常務理事業務執行報告
		1）	日本看護協会理事会・法人会員会（5/10）につ

いて
		2）	令和２（2020）年度神奈川県への行政要望に

ついて

		3）	認定教育課程・学会・研修等について
		4）	かながわ看護フェスティバル2019実施報告
		5）	令和元（2019）年度神奈川県看護協会職員体制

について
		6）	令和元（2019）年度神奈川県看護協会通常総会

要綱（概要版）について
		7）	令和元（2019）年度日本看護協会通常総会代議

員研修会について
		8）	朝日新聞横浜総局記者との意見交換結果について
		9）	小・中・高等学校職業講話の対応について
２	.	職能・支部理事報告

その他
１	.	第21回神奈川看護学会への座長並びに協力委員の
推薦について

２	.	参考資料について

槍ヶ岳のお花畑

眺め最高！ （根本さん）

診療所開設隊

10 ● vol.187   2019年 7月



July. 2019  N
o.187　

7
月
号

K
A

N
A

G
A

W
A

発
行
●
公
益
社
団
法
人
神
奈
川
県
看
護
協
会
　
〒

231－0037 横
浜
市
中
区
富
士
見
町

3番
1　

TEL.045－263－2901㈹
　

FAX.045－263－2905
発
行
責
任
者
●
花
井
惠
子
　
編
集
●
広
報
出
版
委
員
会
　
印
刷
●
㈱
ヨ
シ
ダ
プ
リ
ン
ト

ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
ア
ド
レ
ス
●

http://w
w

w
.kana-kango.or.jp/

メ
ー
ル
ア
ド
レ
ス
●

kanakan1@
basil.ocn.ne.jp

こんにちは事務局です♪
TEL. 045-263-2901  FAX. 045-263-2905 日　　時／ 10月15日（火）・11月6日（水）・28日（木）

 全3日間　9：30～16：30
場　　所／ 県ナースセンター研修室
対 象 者／ 県内の介護保険施設に勤務する看護職
内　　容／ 社会の動向と法制度の理解・介護保険施設の

看護職の特徴と役割　等
受 講 料／ 4,500円（3日間）

介護保険施設等看護研修Ⅱ
（中堅レベル）

～気管カニューレ交換と緊急時対応～
（重度重複障がい児者支援看護師養成研修）
日　　程／ 10月16日（水）　午前・午後各1回
会　　場／ 県ナースセンター研修室
対　　象／ 地域や施設で気管切開をしている小児に関

わる看護職
受講条件／ BLS研修の受講歴あり
定　　員／ 各回　30名
受 講 料／ 無料

気管切開のこどもを地域で支える

日　　時／ 11月7日（木）　13：30～16：30
会　　場／ 6階第1研修室
研 修 名／ ヘルシーワークプレイスを目指して（仮）
講　　師／ 加藤看護師社労士事務所　加藤　明子氏
応募締切／ 7月31日（水）　定員70名　　
受 講 料／ 1,000円（会員は無料）
問 合 せ／ 総務課総務班　☎045‒263‒2914

社会経済福祉委員会講演会

看護に関心のある高校生・中学生・社会人を対象として
一日看護体験を実施します。県民の皆様に健康や看護
に対する関心を高めていただき、また将来看護職を志す
方へのきっかけとなって頂ければと思います。
一日看護体験実施予定施設一覧は神奈川県看護協会
ホームページよりご覧になれます。
問 合 せ ／ナースセンター課　☎045‒263‒2101

一日看護体験参加者募集

編 集 後 記
　梅雨も明け、新しい仲間を迎え3ヶ月が過ぎましたが、皆さん
の職場でも新人さんが日々成長をしていく姿を見守るのが嬉しい
時期ではないでしょうか。いよいよ夏本番を迎え、お楽しみの夏
休みシーズンになります。心身共にリフレッシュして後半も頑張り
ましょう！ （K.O）

　湯河原中央温泉病院は2019年4月より、療養病床の一部、
96床を介護医療院へ転換しました。政府の在宅推進政策、患者
状態像の変化を受けてのもので、戸惑うことや不安もありますが、
病院及び看護部理念の人間尊重を第一に安心・安全の看護・介護
を実践すべく、個性豊かでチャレンジ精神旺盛なスタッフと共に、
多職種と協働しながら、夢ある未来への第一歩を歩み始めました。
　湯河原温泉は万葉集にも歌われていますように古代より良質な
温泉が湧出するところです。当院も自家源泉を有しており、患者
様からは大好評で、心身ともに安らぎの療養生活を送って頂けるよ
う援助して参りたいと思います。

表紙の
写真 介護医療院を併設！

―一般財団法人 生活保健協会
湯河原中央温泉病院（足柄下郡湯河原町）

看護部長　力 石  玲 子

テ ー マ「新たな時代に向け
　　　　　 　 これからの看護を展望する」
日　　時／ 11月30日（土）　10：00～16：00
場　　所／ パシフィコ横浜　アネックスホール
プログラム／
•一般演題発表（口演・示説）
•講演会「AIの看護への活用と未来」
講師：竹林 洋一 氏

静岡大学創造科学技術大学院 特任教授
一般社団法人みんなの認知症情報学会  理事長

•看護研究なんでも相談コーナー・ミニ支援講座
•災害支援ナース活動紹介・災害備えと工夫 体験コーナー
•ランチョンセミナー
•企業展示　他
事前参加申込期間／ 8月1日（木）～10月31日（木）
参加申し込みにつきましては、7月に送付する参加者募集
案内またはホームページをご覧ください。

問 合 せ／ 神奈川看護学会事務局　☎045‒263‒2926

第21回 神奈川看護学会参加者募集

■継続の方
•お手元に会費の振込用紙（コンビニ用・銀行用）がある
場合は、お早めにご納入ください。
■新規・再入会の方
有効期限／ 2019年4月1日～2020年3月31日
入 会 費／ 20,000円（県協会へ初めて入会する方）
年 会 費／ 11,000円（日看協5,000円+県協会6,000円）
•会費納入方法に口座振替が選択できるようになりまし
た。（口座振替を選択いただくと、次年度以降の継続が
簡単になります。）
•ご不明な点等ございましたら、下記へお問い合わせくだ
さい。

問 合 せ／総務課 企画・会員班　☎045‒263‒2918

2019年度
継続・新規入会手続き受付け中！

訪問看護に興味のある看護職を対象に、講義や実習を通
して訪問看護の基礎を学びます。
①日　程／  9月5日（木）・6日（金）　締切／ 7月23日必着
②日　程／  10月2日（水）・3日（木）　締切／ 8月28日必着
③日　程／  10月31日（木）・11月1日（金）　締切／ 9月26日必着
④日　程／  11月20日（水）・21日（木）　締切／ 10月16日必着
会　　場／  県ナースセンター研修室（各回）
実習地域／  県内の訪問看護ステーション
定　　員／  各回30名
受 講 料／  無料
問 合 せ／  地域看護課　☎045‒263‒2933

訪問看護入門研修
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